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La Hoja
PARROQUIAL
SEGORBE ·CASTELLÓN

(Continúa en la página 2)

El Jubileo de la Esperanza
Un año de conversión y fe

22 de diciembre de 2024

Las noticias de la semana:

Con el tema “Peregrinos de esperanza” el Papa Francisco ha convocado el Jubileo Ordinario 2025, que 
comenzará con la apertura oficial de la Puerta Santa en la Basílica de San Pedro, el 24 de diciembre a las 
19 h. Este evento marcará el inicio de un Año Santo invitando a los fieles a vivir un renovado encuentro 
con la gracia de Dios y un tiempo de conversión. 

En el Antiguo Testamento, el Jubileo era un año de liberación y perdón, restaurando las relaciones entre 
el pueblo y Dios. En el Evangelio de Lucas, Jesús proclama el "Año de la gracia del Señor" (Lc 4,18-19), 
una invitación que permanece vigente hoy: el Jubileo es un tiempo de esperanza renovada y conversión. 
Y éste tiene una importancia especial debido al contexto mundial actual, marcado por tensiones bélicas 
y desafíos sociales, políticos y ecológicos. 

www.obsegorbecastellon.es

La Casa de Acogida San Pascual "El Pati", 
celebra su primer aniversario

Entrevista: Sofía Voltolini
Autora del cuento infantil solidario 
"De todo lo pequeñito": "El cuento 
está inspirado en la labor de Proyecto 
Nazareth y transmite el mensaje de la 
necesaria lucha por la vida"

La Diócesis dona más de 23.000€ 
para apoyar un proyecto de la 

Iglesia en Ucrania
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Punto de mira

Actos programados en la Diócesis

Uno de los signos más im-
portantes del Jubileo es la 
peregrinación, en la que 
el peregrino emprende un 
viaje de transformación. No 
solo es un acto físico, sino un 
camino interior hacia la san-
tidad. Es un signo de conver-
sión personal y comunitaria, 
siguiendo a Cristo y dejando 
atrás lo que nos separa de 
Él. Hoy, la peregrinación es 
un acto de fe, y Jesús mis-
mo emprendió un viaje hacia 
Jerusalén, invitando a cada 
cristiano a recorrer este ca-
mino, ya sea físicamente o 
espiritualmente, en un gesto 
de esperanza. 
Uno de los momentos más 
significativos del Jubileo es 
la apertura de la Puerta San-
ta, que en esta ocasión solo 
se encontrará en la Basíli-
ca de San Pedro. Este acto 
es un símbolo profundo de 
la misericordia de Dios, in-
vitando a los fieles a entrar 

haya un verdadero arrepen-
timiento de los pecados, 
confesión sacramental, co-
munión Eucarística, oración 
por las intenciones del Papa 
recitando el Padrenuestro, el 
Credo y el Ave María, y algu-
na obra de misericordia o de 
penitencia. Quien no pueda 
realizar una peregrinación 
física puede ofrecer sus su-
frimientos o su vida cotidiana 
como participación en el es-
píritu de conversión.
La liturgia, la oración y la 
profesión de fe son también 
elementos esenciales en 
este Jubileo. La Eucaristía es 
el centro de la vida cristiana, 
donde los fieles se alimen-
tan del Cuerpo y la Sangre 
de Cristo y experimentan la 
esperanza de una vida nue-
va en Él. La oración, en todas 
sus formas, abre el corazón 
a Dios recibiendo Su gracia, 
y los fieles son llamados a 
renovar su profesión de fe. 

en una nueva etapa de vida 
cristiana. El gesto de cruzar 
la Puerta es una decisión de 
seguir a Cristo, quien dijo: "Yo 
soy la puerta; quien entre por 
mí se salvará" (Jn 10,9).
La Iglesia también nos invi-
ta a aprovechar este tiempo 
para vivir el sacramento de la 
reconciliación. El sacramen-
to de la confesión es un me-
dio para redescubrir el amor 
de Dios, sanar las heridas 
del corazón y renovar nues-
tra relación con Él. Además, 
es una invitación a sanar las 
relaciones con los demás y 
trabajar por la justicia en el 
mundo.
Además, el Papa concede 
Indulgencia Plenaria, que 
es la total remisión de la 
pena temporal debida por 
los pecados, ya perdonados. 
Puede alcanzarse una vez 
al día y puede aplicarse por 
uno mismo o por los fieles 
difuntos siempre y cuando 

La apertura tendrá lugar el 29 de diciembre. 
Por la mañana, en Castellón, comenzará a 
las 11:30 h en la iglesia de la Purísima Sangre 
con la ‘estación’, seguida de una peregrina-
ción hacia la Concatedral de Santa María, 
donde se celebrará la Eucaristía. Por la tar-
de, en Segorbe, comenzará a las 18 h en el 
Seminario con la ‘estación’, seguida de una 
peregrinación hacia la Catedral, donde tam-
bién se celebrará la Eucaristía. Los templos 
jubilares designados por nuestro Obispo, D. 

Casimiro, son la Catedral y la Concatedral, la 
Basílica del Lledó, la capilla del Centro Pe-
nitenciario Castellón I y la capilla del Centro 
de Acogida San Pascual en Vila-real. Asimis-
mo, se celebrarán eventos especiales como 
el Jubileo de la Infancia el 22 de febrero, el 
de las Familias el 8 de marzo, el de los Jóve-
nes el 5 de abril, el de los Sacerdotes el 12 
de abril y el de los Enfermos el 25 de mayo. 
El Año Santo concluirá el 28 de diciembre 
de 2025.
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El foco

Obispo de Segorbe-Castellón

Mons. 
Casimiro 
López 
Llorente

“En Navidad, nace Dios y renace la esperanza”

Queridos diocesanos,
De nuevo es Navidad. En 
medio del ambiente con-
sumista y pagano de es-
tos días, ante los intentos 
de cambiar el verdadero 
sentido de la Navidad y 
ante el riesgo de que los 
mismos cristianos lo olvi-
demos, en estos días re-
suenan una vez más las 
palabras del Ángel a los 
pastores: “No temáis, os 
anuncio una buena noticia 
que será de gran alegría 
para todo el pueblo: hoy, 
en la ciudad de David, os 
ha nacido un Salvador, el 
Mesías, el Señor” (Lc 2,10-
11). 
Esta es la buena y gran 
Noticia de la Navidad, la 
razón profunda de nuestra 
alegría navideña y el mo-
tivo de nuestra esperanza; 
una alegría y una esperan-
za que se ofrecen a todos 
los hombres y mujeres de 
buena voluntad. Como los 
pastores, los cristianos 
escuchamos con estupor 
este anuncio y acudimos 
prontos a Belén a con-
templar este misterio de 
salvación: el Hijo de Dios, 
se hace carne y acampa 
entre nosotros. Dios viene 
hasta nosotros, se hace 
uno de los nuestros y asu-
me nuestra propia carne 
para mostrarnos a Dios, 
para darnos su amor y su 
vida, la esperanza que no 
defrauda (cf. Rom. 5,5).
Jesús nace en una familia 
pobre, pero rica en amor. 
Nace en un establo, por-
que para Él no hay lugar 
en la posada. Es acosta-
do en un pesebre, porque 
hay cuna. Llega al mundo 
ignorado por los suyos, 
pero acogido por los hu-
mildes pastores. Sin em-
bargo, ese Niño es el Me-
sías esperado, el Salvador 
de la humanidad, el Señor 

de tierra y cielo, de la his-
toria y del universo. Este 
Niño es verdadero Dios y 
verdadero hombre: es el 
Hijo eterno del Dios-Pa-
dre, Creador del cielo y de 
la tierra. En ese Niño se 
revela el misterio de Dios, 
que es Amor. Él es la Pa-
labra de Dios, que existía 
desde siempre y ahora 
toma carne en un mo-
mento de la historia. Ese 
Niño es la revelación de-
finitiva de Dios a los hom-
bres. Jesús dirá más tarde, 
“el que me ve a mí, ve al 
Padre”. Es el Emmanuel, el 
“Dios-con-nosotros”, que 
viene a llenar la tierra de 
la gracia y del amor de 
Dios, de su luz, de su ver-
dad y de su vida. Dios se 
hace hombre para que, en 
Él y por medio de Él, todo 
ser humano pueda que-
dar sanado, redimido y 
salvado, pueda renovarse 
y alcanzar la plenitud y la 
felicidad que tanto anhe-
la. A quien lo acoge con 
fe, le da el poder ser hijo 
de Dios y participar de la 

misma vida de Dios (cf. Jn 
1,12). 
Con el nacimiento de Je-
sús, la historia humana ad-
quiere una nueva dimen-
sión y profundidad. Con 
Él, Dios mismo entra en la 
historia humana y la abra-
za. El mundo, la historia y 
la humanidad recobran su 
sentido: no estamos so-
metidos a la fuerza de un 
ciego destino o a una evo-
lución sin rumbo. El des-
tino de la humanidad no 
es otro sino Dios, su amor 
y su vida para siempre. Es 
posible la esperanza.
En Navidad nace Dios; 
y lo hace para todos los 
hombres y mujeres de to-
dos los tiempos, también 
para los hombres y muje-
res de hoy. Este Niño nos 
trae la salvación, el amor, 
la alegría y la paz de Dios 
para todos. El Niño Dios 
de Belén nos abre, a to-
dos, el camino hacia Dios 
y hacia los hermanos. Ese 
Niño nos da la posibilidad 
de alcanzar la suprema 
aspiración del hombre: 

ser como Dios, siendo 
sus hijos en su Hijo, Jesús. 
En Navidad, Dios mismo 
se pone a nuestro alcan-
ce en el Niño de Belén. Y 
Jesús no es una ficción, 
sino un hombre de carne 
y hueso; no es un mito ni 
una leyenda piadosa, sino 
alguien concreto e histó-
rico, que provoca nuestra 
fe y alienta nuestra espe-
ranza. En Él, Dios mismo 
sale a nuestro encuentro. 
Dios no es una idea ni un 
ser lejano, sino un Dios 
con nosotros, que está en 
medio de nuestro mundo, 
inserto en nuestra historia 
personal y colectiva. 
Con Jesús, Dios pone su 
tienda en medio de la hu-
manidad y solidariza con 
todos. Dios se hace nues-
tro prójimo y el prójimo 
deviene lugar de encuen-
tro con Dios. Desde en-
tonces el amor a Dios y el 
amor al prójimo no serán 
ya sino las dos caras de la 
misma moneda. Navidad 
es la proclamación de la 
dignidad de todo ser hu-
mano. Porque el hombre 
sólo es digno de Dios y 
de su amor. La gloria del 
hombre es Dios y la gloria 
de Dios es que el hom-
bre viva (S. Irineo): somos 
hechura de Dios, creados 
por amor y para el amor 
de Dios sin límites. Este es 
el fundamento de la ver-
dadera dignidad de todo 
ser humano y el motivo de 
nuestra esperanza. 
Contemplemos al Niño 
Jesús en nuestros be-
lenes. Acojamos al Niño 
Dios, que nace en Belén. 
Dejemos que Dios, su 
amor y su paz, nazcan en 
nuestro corazón, en nues-
tras familias y en nuestra 
sociedad. Dejémonos en-
contrar y amar por Dios.  
Os deseo a todos una feliz 
y santa Navidad. 

Con mi afecto y bendición

"Acojamos al Niño Dios que nace en 
Belén. Dejemos que su amor y su paz 

nazcan en nuestro corazón" 
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El pulso de la Diócesis

8 Castellón honra a San Nicolás de Bari. Fieles de-
votos y vecinos de la C/ Alloza de Castellón partici-
paron en los actos religiosos que conmemoraron la 
figura de San Nicolás, Obispo de Bari. La celebración 
estuvo presidia por D. Joaquin Muñoz, y concluyó con 
la procesión y el porrat popular.

8 Retiro de Adviento para sacerdotes. La medita-
ción estuvo dirigida por el Obispo de Tortosa. Mons. 
Sergi Gordo. Destacó la importancia de cómo vivir 
este tiempo litúrgico con esperanza, una esperanza 
que se apoya en los compañeros, en el Pastor y en el 
pueblo santo de Dios.

8 25 aniversario de Scouts Tramuntana. El even-
to reunió, en La Natividad de Ntra. Sra. (Almassora) a 
miembros actuales, antiguos scouters, scouts, fami-
liares y amigos, en una jornada llena de emoción, gra-
titud y unidad. Se recordó a todas las generaciones 
que han formado parte del grupo en toda su historia.

8 Cartel del III Año Mariano de Lledó. Es obra de la 
castellonense Isabel García, se inspira en los colores 
marianos, azul purísima y blanco, resaltando la ima-
gen de la Mare de Déu que habita en el corazón de los 
fieles de Castellón. Se presentó en el salón de recep-
ciones de la Diputación Provincial.

8 La historia del Seminario de Segorbe, en un libro. 
Se ha editado por la Asociación Navarro Reverter con 
portada y prólogo de D. David Montolío. El libro es un 
estudio de gran profundidad que repasa la labor del 
Seminario durante cien años, no exentos de grandes 
dificultades históricas y penurias, a través de la figura 
de sus prelados, formadores y estudiantes.

8 Vida Ascendente celebra su Retiro de Adviento. 
Reunió a cerca de 80 miembros de este movimiento 
diocesano. El Consiliario, D. Francisco Viciano, dirigió 
una meditación sobre “María, Madre de la Esperanza 
y Madre del Salvador”. Tras ello tuvieron un rato de 
oración ante el Santísimo y celebraron la Eucaristía. La 
jornada concluyó con una comida.
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El pulso de la Diócesis

8 Asamblea de Cofradías de Semana Santa. Se ce-
lebró en la Capilla del Seminario de Segorbe y abor-
dó, entre otros asuntos, la planificación de actos para 
el próximo año y se procedió al nombramiento de los 
Hermanos Mayores de 2025. El Pregón Diocesano se 
celebrará en Burriana el primer sábado de Cuaresma.

8 COPE, Hermano Mayor de la Cofradía del Cristo 
de Medinaceli. El acto de la lectura del acta de desig-
nación se celebró en los estudios de la emisora de ra-
dio, en Vila-real. El director, D. Raúl Puchol, agradeció, 
en nombre de todos los trabajadores, el nombramien-
to y dijo haberlo recibido con gran emoción.

8 El órgano, protagonista de un ciclo en la Conca-
tedral de Santa María. Han sido un total de 6 concier-
tos que se celebraron entre el 6 y el 15 de diciembre 
ya que han contado con la participación de grandes 
figuras de este solemne instrumento, entre otros, el 
español Josep Solé, organista titutar del Vaticano.

8 Nuevo Retablo para la Virgen de la Paciencia. 
Coincidiendo con la Solemnidad de la Inmaculada y 
con los actos conmemorativos del 60 aniversario del 
regreso de la imagen al municipio de Oropesa del Mar, 
se bendijo el nuevo retablo y se entronizó la imagen 
de la Patrona en el transcurso de la Santa Misa.

8 Éxito del musical sobre Carlo Acutis en Xilxes. 
Bajo el título "Autopista hacia el cielo" se representó 
este musical dedicado a la vida del joven beato que 
será canonizado en abril de 2025. Organizado por la 
Talitha Cumi School of Artist, con la participación de 
alumnos del Grado en Ciencias Escénicas, para cele-
brar el IV Centenario del Cristo de La Junquera.

8 Encuentro diocesano de preparación al Con-
greso Nacional de Vocaciones. Fue una jornada de 
reflexión con el objetivo de  profundizar en los con-
tenidos del documento y las fichas de trabajo para el 
discernimiento y la interpretación de la vocación cris-
tiana proporcionadas por la CEE, que servirán de guía 
para este proceso de preparación. 
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Las noticias de la semana

La Diócesis acoge la celebración del Jubileo 
de las Hnas. de la Sagrada Familia de Nazaret

La Iglesia de Segor-
be-Castellón se une a la 
celebración del 150º ani-
versario de la fundación 
de la Congregación de 
las Hermanas de la Sa-
grada Familia de Nazaret 
con la apertura de un año 
jubilar que comenzó el 1 
de diciembre de 2024 y 
se extenderá hasta el 30 
de noviembre de 2025. El 
Obispo de Segorbe-Cas-
tellón, ha comunicado 
que durante este período 

los fieles podrán obtener 
la Indulgencia plenaria, 
una gracia concedida por 
la Penitenciaría Apostó-
lica en nombre del Papa 
Francisco.
La Indulgencia podrá ser 
obtenida por todos aque-
llos que se acerquen a 
las capillas de la Con-
gregación, incluyendo la 
ubicada en Benicàssim, 
desde donde los fieles 
podrán participar en los 
ritos jubilares.

Primer aniversario de la Casa de Acogida San Pascual “El Pati” de Cáritas, en Vila-real

Los actuales 17 residen-
tes de la Casa de Acogida 
San Pascual “El Pati” han 
celebrado el primer ani-
versario de este centro 
de Cáritas Diocesana de 
Segorbe-Castellón orga-
nizando una visita guiada 
para que representantes 
de instituciones y entida-
des, y vecinos de Vila-re-
al conozcan estas insta-
laciones.
Jeidi, Pablo, Juliana, Akli, 
Nasredine, Jussef y Celia 
han sido los residentes 
que explicaron a los visi-
tantes las diferentes ins-
talaciones de este centro 
que dispone de una plan-
ta baja, con una sala para 
las clases del proyecto 
“Pre-ocupat”, otra para 
reuniones, biblioteca y 
dos despachos, y otras 
cinco plantas.
La primera planta cuenta 
con un salón para ver la 
televisión, la cocina y el 
comedor, además de una 
terraza. Las tres siguien-

tes plantas disponen de 
6 habitaciones individua-
les cada una y en la quin-
ta planta se encuentra la 
lavandería y otra terraza.
A esta visita se sumaron 
el delegado episcopal 
en Cáritas Diocesana de 
Segorbe-Castellón, Ser-
gio Mendoza y el director 
de la entidad, Francisco 
Mir, así como el concejal 
de Servicios Sociales del 
Ayuntamiento de Vila-re-
al, Toni Marín, represen-
tantes de la Asociación 

La Iglesia de Segorbe-Castellón dona 
23.864,79 € para apoyar a Ucrania

En un gesto de solidari-
dad y comunión cristia-
na, nuestra Diócesis ha 
recaudado y transferi-
do 23.864,79 euros para 
apoyar el equipamiento 
del Centro San Juan Pa-
blo II en Sharovechka, 
Ucrania. El centro tiene 
como finalidad ofrecer 
soporte psicológico, es-
piritual y psiquiátrico a 
las personas afectadas 
por la guerra, así como 
formar a jóvenes semi-

naristas en el acompaña-
miento cercano a quie-
nes sufren. Fue el Obispo 
de Kamianec-Podilsky, 
Mons. Leon Dubravsky 
quien solicitó ayuda a D. 
Casimiro que animó a las 
parroquias a rezar el Ro-
sario por la Paz instando 
a una colecta que ahora 
pone de manifiesto cómo 
la caridad, fundamenta-
da en la oración y la soli-
daridad, puede transfor-
mar realidades.

de Vecinos de San Fer-
nando y algunos de los 
primeros residentes de 
“El Pati”. Desde el 6 de 
noviembre del año pa-
sado hasta hoy, 32 per-
sonas han pasado por “El 
Pati” que, en la actuali-
dad, cuenta con 17 resi-
dentes, procedentes de 
diferentes nacionalida-
des y con culturas diver-
sas. Todos ellos destacan 
que se encuentran muy a 
gusto con las actividades 
que realizan diariamen-

te y con los compañeros 
con los que comparten 
experiencias y diferentes 
culturas. La Casa de Aco-
gida San Pascual “El Pati” 
cuenta con la colabo-
ración de instituciones, 
así como de diferentes 
entidades y empresas. 
Acompaña y atiende a 
personas sin hogar en un 
proceso de promoción 
social para adquirir au-
tonomía en actividades 
básicas y permite reinte-
grarse en la sociedad.
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La entrevista

1.- Cuéntanos un poco de ti. ¿Cómo descubriste esta 
vocación de servicio a través de la defensa de la vida? 
Siempre he creído que los niños tienen más claro que 
los adultos el valor de la vida y ninguno duda de que en 
la barriga de su mamá hay un bebé. Fui creciendo y me 
di cuenta de que no era así, me dije que tenía que hacer 
algo. El punto de inflexión fue cuando Eduardo Verás-
tegui vino a presentar su película “Bella” en Castellón y 
se produjo un debate con un médico abortista. Ahí supe 
que había que hacer algo. 

¿Qué es lo que más te marcó al empezar como volun-
taria en el proyecto Nazaret?
Pues me marcó mucho ver que las madres se pueden 
llegar a encontrar muy solas y cómo en el Proyecto en-
cuentran una comunidad y se da un cambio brutal en 
ellas. 

¿Qué aprendizaje y experiencias te ha regalado el 
acompañamiento a estas madres solteras a través de 
este proyecto?
Para mí ha sido un privilegio. Es verdad que hay apren-
dizajes infinitos y experiencias también. Por ejemplo, fui-
mos a Roma a ver al Papa coincidiendo con el 10 aniver-
sario del Proyecto Nazareth junto con las madres y los 
niños y fue una experiencia increíble. También he apren-
dido muchísimo de ellas, sobre todo de la humildad por-
que saber que necesitas ayuda y aprender a pedirla es 
muy de persona humilde. 

Cuéntanos un poco, ¿de qué trata tu cuento infantil y 
cuál es el mensaje que quieres transmitir?
Sin hacer spoiler, digamos que el punto de vista es el de 
la protagonista, que es una niña, y conecta mucho con la 
naturaleza desde la mirada infantil. Pero al final, el men-
saje que se quiere transmitir es este aspecto del valor 
de la vida de los más indefensos, de lo más pequeñito 
del mundo, que encontramos también en la naturaleza.

¿Cómo surgió la idea de escribir este libro, Sofía? ¿Tu 
experiencia en Proyecto Nazareth pudo inspirar de al-
guna manera esta historia? 
Este proyecto ha estado totalmente inspirado por las 
madres del Proyecto Nazareth al entrar en contacto 
con su situación y todas las dificultades que tienen que 
afrontar. Se concretó  en un cuento que pudiera hacer 
llegar al mundo de algún modo su historia y las diferen-

cias con un embarazo que se da en circunstancias “nor-
males”, pero al mismo tiempo, cómo lo afrontan con ese 
apoyo, cómo son capaces de transformar su maternidad, 
sabiendo que tienen que estar acompañadas, no solo en 
el embarazo y en el nacimiento, sino también después.

La venta del cuento se va a destinar al Proyecto Naza-
reth. ¿Qué te impulsó a tener esta iniciativa solidaria?
Pues es que realmente este cuento es de Proyecto Na-
zareth. Siento que es instrumento del Señor, como el 
Proyecto también, porque es una misión de evangeliza-
ción, realmente esta historia les pertenece. Por eso, no 
tendría sentido que los beneficios fueran para mí, sino 
que son para Proyecto Nazareth desde siempre.  

¿Ha colaborado alguien más contigo? 
Sí, José María Cantero, que es el que ha plasmado mis 
ideas y contribuido con sus ilustraciones. Y por supuesto, 
muchas personas del Proyecto Nazareth, no solo inspi-
rándome e inspirando toda la historia, sino luego acom-
pañando en todo el proceso. 

¿Qué esperas lograr específicamente a través de esta 
acción solidaria? 
Espero poder ayudar en el plano económico a partir de 
la venta del libro, cuyo fin es apoyar todas las causas que 
el Proyecto Nazareth está llevando adelante y cubrir las 
necesidades de las madres que necesiten recurrir a los 
servicios ofrecidos. Por ejemplo, con la posibilidad de 
abrir un segundo Hogar Nazareth puesto que el actual 
está lleno.
Por otro lado, ojalá a través del cuento y de sus prota-
gonistas se pueda llegar a mamás que aún no conocen 
Proyecto Nazareth y que puedan ser beneficiarias en 
caso de necesidad, así como difundir la existencia del 
Proyecto que se sostiene con la oración, el voluntariado 
y las donaciones.

¿Cómo podemos adquirir el libro y cómo podemos co-
laborar con esta maravillosa causa?
El libro se publicará en breve, estará en librerías de toda 
España. También lo venderemos el día de la presenta-
ción, que se anunciará por las redes de Proyecto Naza-
reth, en Instagram y en Facebook, buscando Proyecto 
Nazareth. También se podrá adquirir a través de la web 
de la editorial Bendita María.

"El cuento está inspirado en la 
labor de Proyecto Nazareth y

transmite el mensaje de la 
necesaria lucha por la vida"

Sofía Voltolini, autora de "De todo lo pequeñito"

Sofía Voltolini es una joven maestra de Castellón cuyo 
camino de fe y servicio son un ejemplo. Sofía sintió la vo-
cación de ayudar a los demás desde su compromiso con 
la defensa de la vida, un servicio que ejerce como vo-
luntaria en el proyecto Nazareth. Es autora de un cuento 
infantil que se ha lanzado en las librerías de toda España 
y cuya recaudación se destinará íntegramente a cubrir 
necesidades de las mamás de Proyecto Nazareth.
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PRIMERA LECTURA
Miqueas 5, 1-4a

Esto dice el Señor: «Y tú, 
Belén Efratá, pequeña en-
tre los clanes de Judá, de ti 
voy a sacar al que ha de go-
bernar Israel; sus orígenes 
son de antaño, de tiempos 
inmemorables. Por eso, los 
entregará hasta que dé a luz 
la que debe dar a luz, el res-
to de sus hermanos volverá
junto con los hijos de Israel. 
Se mantendrá firme, pas-
toreará con la fuerza del 
Señor, con el dominio del 
nombre del Señor, su Dios; 
se instalarán, ya que el Se-
ñor se hará grande hasta el 
confín de la tierra. Él mismo 
será la paz».

SALMO RESPONSORIAL
 Salmo 79

R/. Oh Dios, restáuranos, 
que brille tu rostro y nos 
salve.

Pastor de Israel, escucha, tú 
que te sientas sobre queru-
bines, resplandece; despier-
ta tu poder y ven a salvar-
nos. R.

«¿Quién soy yo para que me visite la madre de mi Señor?»
Domingo IV de Adviento. 4ª semana del salterio
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Dios del universo, vuélve-
te:mira desde el cielo, fíjate, 
ven a visitar tu viña. Cuida la 
cepa que tu diestra plantó, y 
al hombre que tú has forta-
lecido. R.

Que tu mano proteja a tu 
escogido, al hombre que tú 
fortaleciste. No nos alejare-
mos de ti: danos vida, para 
que invoquemos tu nombre. 
R.

SEGUNDA LECTURA
Hebreos 10, 5-10

Hermanos:
Al entrar Cristo en el mun-
do dice: «Tú no quisiste sa-
crificios ni ofrendas, pero 
me formaste un cuerpo; no 
aceptaste holocaustos ni 
víctimas expiatorias. Enton-
ces yo dije: He aquí que ven-
go -pues así está escrito en 
el comienzo del libro acerca 
de mí- para hacer, ¡oh Dios!, 
tu voluntad».
Primero dice: «Tú no quisiste 
sacrificios ni ofrendas, pero 
me formaste un cuerpo; no 
aceptaste holocaustos ni 
víctimas expiatorias», que se 
ofrecen según la ley.

El Papa
de cerca

Papa Francisco

Después añade: «He aquí 
que vengo para hacer tu 
voluntad». Niega lo primero, 
para afirmar lo segundo. Y 
conforme a esa voluntad to-
dos quedamos santificados 
por la oblación del cuerpo 
de Jesucristo, hecha una vez 
para siempre.

EVANGELIO
Lucas 1, 39-45

En aquellos mismos días, 
María se levantó y se puso 
en camino de prisa hacia la 
montaña, a una ciudad de 
Judá; entró en casa de Za-
carías y saludó a Isabel.
Aconteció que, en cuan-
to Isabel oyó el saludo de 
María, saltó la criatura en su 
vientre. Se llenó Isabel del 
Espíritu Santo y, levantando 
la voz, exclamó: «¡Bendita tú 
entre las mujeres, y bendito 
el fruto de tu vientre! ¿Quién 
soy yo para que me visite la 
madre de mi Señor? Pues, 
en cuanto tu saludo llegó a 
mis oídos, la criatura saltó de 
alegría en mi vientre. Bien-
aventurada la que ha creído, 
porque lo que le ha dicho el 
Señor se cumplirá».

La liturgia de este cuarto 
domingo de Adviento se 
centra en la figura de Ma-
ría, la Virgen Madre, que 
espera dar a luz a Jesús, 
el Salvador del mundo. Fi-
jemos nuestra mirada en 
ella, un modelo de fe y ca-
ridad; y podemos pregun-
tarnos: ¿Cuáles fueron sus 
pensamientos durante los 
meses de espera? La res-
puesta proviene del pasa-
je del Evangelio de hoy, la 
historia de la visita de María 
a su pariente anciana, Isa-
bel. Este episodio nos ayu-
da a leer con una luz muy 
especial el misterio del 
encuentro del hombre con 
Dios. Un encuentro que 
no está bajo la bandera 
de prodigios asombrosos, 
sino en nombre de la fe y la 
caridad. De hecho, María es 
bendecida porque creyó: 
el encuentro con Dios es el 
fruto de la fe. Sin fe, inevita-
blemente permanecemos 
sordos a la voz consolado-
ra de Dios; y seguimos sin 
poder pronunciar palabras 
de consuelo y esperanza 
para nuestros hermanos. 
Y lo vemos todos los días: 
las personas que no tienen 
fe o que tienen una fe muy 
pequeña, cuando tienen 
que acercarse a una per-
sona que sufre, les dicen 
palabras de circunstancia, 
pero no pueden llegar al 
corazón porque no tienen 
fuerzas. No tiene fuerza 
porque no tiene fe, y si no 
tiene fe, las palabras que 
llegan al corazón de los 
demás no vienen. La fe, a 
su vez, se nutre de la ca-
ridad. El evento del naci-
miento de Jesús comenzó 
así, con un simple gesto de 
caridad, en la visita de Ma-
ría a Isabel; además, la au-
téntica caridad es siempre 
el fruto del amor de Dios.

Ángelus
23-12-18

María, modelo de fe y 
caridad


